

La farsa del marxismo

Hasta hace algunos años la resistencia individual o colectiva al servicio militar era apoyada y encarecida, a veces abiertamente, otras con marcada hipocresía, por la prensa marxista. Y las masas eran constantemente aturridas con el grito de ¡Abajo la guerra!

En nombre del pacifismo y la fraternidad universales y los sagrados derechos del individuo, socialistas y comunistas atacaban al Estado burgués e injuriaban a la justicia militar. Claro es que mientras pregonaban sus teorías contra la guerra asesinaban a mansalva a ciudadanos indefensos y se armaban hasta los dientes para hacer la guerra a la humanidad con propósitos de exterminio universal.

La realidad de España ha puesto en evidencia la sinceridad de aquel lema marxista antibélico. Y por si pudieran originarse dudas sobre tal sinceridad, ahí está la vecina Francia, donde ya no se concede al ciudadano la facultad de sustraer su asistencia armada a la Patria, porque el marxismo internacional ya no defiende aquello de que la guerra constituye un crimen, sino que patrocina la guerra a cara descubierta.

Los derechos individuales han prescrito. Las Internacionales creyeron y enseñaron desde su fundación que el peor mal de los males es la guerra y que todo, —la revolución armada inclusive— era preferible al mecanismo jurídico, por el cual el hombre tiene obligatoriamente que blandir una bayoneta contra su semejante. El marxismo despreciaba las cuestiones de frontera y desestimaba, cuando no desautorizaba y aborrecía, la opción a territorios o intereses coloniales. ¡Todo sea por la paz predicaba entonces. Mas repentinamente y sin transición se ha puesto a vociferar. ¡Todo sea por la guerra! El marxismo vela hoy por la integridad de las fronteras y la conservación de las colonias con el mismo ímpetu que puso antes en desatender unas y comprometer otras. No existe, sin embargo, contradicción. Se persigue hoy el fin que se perseguía ayer: la invocación a la catástrofe.

Ayer entregando la patria, inerte, desguarnecida, a la codicia del extranjero. Hoy, provocando al extranjero, y si fuera posible, agrediendo. Cruzándose de brazos ante la bofetada de otro, o levantando extemporáneamente la mano sobre el carrillo ajeno, el marxismo sólo persigue un designio: la guerra universal, generadora, entre tinieblas y caos, del reino del Anticristo.

CONSEJO DE MINISTROS

Se restablece en el Ejército la categoría de Teniente General y en la Armada la de Almirante

BURGOS.—A la terminación del Consejo de Ministros celebrado ayer tarde bajo la presidencia del Jefe del Estado, el ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, facilitó la siguiente referencia del mismo:

«El proyecto de Ley sintica, que había sido examinado primero por una ponencia compuesta por el ministro del ramo y por los de Industria y Agricultura, y posteriormente, en distintas reuniones por el Consejo de Ministros ha sido aprobado en la reunión de hoy, quedando pendiente de redacción definitiva.

Se ha examinado también un proyecto de Ley del Ministerio de Organización y Acción Sindical para la creación del Instituto Nacional de Vivienda.

Asimismo se ha aprobado la Ley estableciendo el plan de obras públicas cuyas directrices y orientaciones generales se expusieron en el Consejo anterior.

Por otra Ley se ha restablecido en el Ejército la categoría de teniente general y en la Armada la de almirante.

Se han aprobado Decretos creando la Orden de Alfonso X el Sabio nombrando rector de Valencia al profesor Zumalacárregui y vicerrector de la Universidad de aquella capital a don José Gasco.

También numerosos decretos de personal de Justicia para las territoriales de Madrid, Valencia y Albacete, y de Hacienda nombrando delegados en las provincias de Murcia, Albacete, Guadalupe, Valencia, Zamora, Lugo, Cáceres, Jéa y Cuenca, y subdelegado de Cartagena.

Otro decreto del ministerio de Defensa Nacional, haciendo aplicables a

los suboficiales retirados con el empleo de alférez las disposiciones del decreto-ley de 8 de enero de 1937 y determinando el empleo que servirá de base para su colocación en la escala respectiva, una vez obtenido el reintegro en la situación de actividad.

Ha sido autorizada la alta Comisaría de España en Marruecos para iniciar obras de interés general en la Zona del Protectorado, fijando el volumen de los créditos extraordinarios necesarios para las mismas en el cur

so del ejercicio actual, entre ellas la mejora y ampliación de la red de carreteras y caminos, abastecimiento de agua, perfeccionamiento de la base de hidros de Mar Chica, saneamiento del Llano Amarillo de Qletama, fomento urgente de la Agricultura, Sanidad y Aduanas.

Finalmente se aprobó un decreto concediendo fondos al gobernador de Oviedo para la terminación de unas obras, y se aprobaron varios expedientes de trámite».

NOTICIAS DE MADRID

Son recuperadas diversas obras de arte, entre ellas la Custodia de la Villa

MADRID.—El conserje del Ayuntamiento, hombre de acendrados sentimientos católicos y derechista cien por cien, ha logrado salvar la famosa Custodia de la Vella, propiedad del Ayuntamiento y que figuraba antes de la república en la procesión del Corpus. Para lograrlo tipó con sacos terreros el nicho donde se guarda en el Ayuntamiento.

También ha entregado al alcalde una medalla de Goya, dos grandes lienzos de Bravo Murillo custodias, cálices, coronas de Virgenes robadas del Convento de las Carboneras, que están valoradas en 2.000.000 de pesetas y que durante los primeros días de la revolución fueron llevadas por los rojos al Ayuntamiento.

El Archivo nacional salvado

Se ha sabido que el edificio del

Archivo nacional se encuentra intacto habiéndose salvado todos los documentos que este edificio contenía. Con esto quedan desmentidas las propagandas rojas acerca de que los bombardeos de la Aviación nacional había destruido el Archivo nacional.

Uno de los más destacados servicios realizados por el Servicio de Recuperación del Patrimonio Artístico Nacional es el haber puesto a salvo todos los objetos de la Catedral de Sigüenza.

Aparece el mandil masónico de Martínez Barrio

En el número 64 de la calle de Ayala, se ha encontrado la banda y el mandil y el collar de gran maestro grado 33 de la masonería. Una moneda de cosas. Y unas listas muy estimables para el pasado, el presente y el futuro de la vida política española, que forman el archivo que se ha dejado «seguramente olvidado» el gran oriente y gran maestro grado 33 de

Un carpintero burló los sacrílegos propósitos de los rojos

VALENCIA.—En Oañil, pueblo de la provincia de Alicante y de la Archidiócesis de Valencia, se verificaba el milagro continuo de incorrupción de una Sagrada Forma, cuya consagración databa del año 1824. Esta Sagrada Forma que fué robada, inmediatamente después de su consagración, fué devuelta al templo parroquial con gran solemnidad y desde entonces, más de 100 años han sido testigos de la perennidad del poder de Dios. La impiedad y el sacrilegio de las bandas rojas en armas que buscaba la reliquia para destruir el enorme caudal de fe que el hecho milagroso contenía, se estrelló ante la legítima preocupación del señor cura de Oañil, que puso a salvo el tesoro arcaico. El 25 de julio de 1936, cuando la bestia roja en el paroxismo de su furor, asestaba gol-

pes que creía definitivos, un carpintero, un hombre cristiano, hijo del pueblo de Oañil, llamado Francisco Pastro Vidal, se hacía cargo de la Sagrada Reliquia para rememorar el hecho evangélico, de que la impiedad y el furor de los rojos se estrellase ante el milagro eucarístico. Las buscas y «razzias» de los esbirros rojos y los mandatos concretos de los dirigentes para buscar la Sagrada Forma, fueron totalmente infructuosos. Con la entrada de las tropas de los ejércitos de España y, el retorno de la tranquilidad y el orden en los pueblos, la Sagrada Forma incorrupta de Oañil será trasladada con la solemnidad que la liturgia ordena al Tabernáculo, para que desde allí siga mostrando ante el mundo el milagro permanente de su incorrupción.

El embajador de Inglaterra presenta sus cartas credenciales al Generalísimo

Importantes discursos de sir Maurice Peterson y del Caudillo

BURGOS.—Hoy al mediodía ha tenido lugar en el salón principal del Palacio de la Sexta Región Militar, de esta capital, el acto de la presentación a S. E. el Generalísimo Franco, Jefe del Estado español, de las cartas credenciales que acreditan a su excelencia sir Maurice Peterson co-

mo embajador de S. M. británica en España.

La ceremonia se ajustó a los usos protocolarios y el nuevo embajador leyó el siguiente discurso.

Es con las más grandes esperanzas y el más profundo placer que al entregar a V. E. mis cartas credenciales, doy comienzo a la importante misión que el Rey, mi Augusto Soberano, me ha confiado como su embajador cerca de V. E. Yo no soy extraño para España, aunque es a una nueva España a la que vengo hoy, acreditado cerca de V. E., después de años de sufrimiento, durante los cuales he merecido la simpatía del mundo entero y que, evidentemente, no menos la de mi país.

Durante mi misión constituirá para mí el mayor honor contribuir en la medida de mis fuerzas a mantener y estrechar las buenas relaciones entre nuestros dos países. Deseo y estoy convencido de servir así los intereses de ambos países España y Gran Bretaña, y es en esta convicción que confío obtener la generosa ayuda de V. E. y de su Gobierno en el desempeño de mi cometido.

Al discurso anterior contestó S. E. el Jefe del Estado español con la alocución siguiente:

Sr. Embajador: Al recibir las cartas credenciales que os acreditan como embajador de S. M. Británica, me complace en escuchar la simpatía que a vuestra nación ha merecido los heroicos sacrificios de nuestro pueblo, así como el deseo que me expresáis de estrechar las relaciones entre nuestros países.

La nueva España, que vais a conocer, surge plena de vitalidad y fortaleza, después de haber prestado al mundo el gran servicio de batir en su solar la potencia destructora del internacionalismo bolchevique, salvando una fe y una civilización gravemente amenazada; por ello, al asomarse hoy de nuevo al mundo, consciente de su responsabilidad histórica, y al reanudar sus relaciones con países a los que como con el vuestro ocurre, se halla ligada por viejos lazos de amistad, basados en un imperativo geográfico lo hace segura de encontrar un reconocimiento a sus nuevos sacrificios y la más leal correspondencia a sus nuevos propósitos. En este espíritu habéis de encontrar en mí y en mi Gobierno la más noble de las colaboraciones.

Inglaterra y Francia quieren ocupar los puertos de Grecia

Pero los griegos dicen que no necesitan que los defiendan nadie

ATENAS.—Las maniobras angiofrancesas que tienden a persuadir al Gobierno griego de que consienta la ocupación naval de los principales puertos griegos, después de haber aceptado una garantía de independencia del país, han suscitado en los círculos oficiales de Atenas y en la

opinión pública una enérgica reacción.

Las declaraciones hechas por la radio de Atenas por el presidente del Consejo, Metaxas, reflejan estos sentimientos. Los periódicos hacen resaltar especialmente el significado y la importancia de la orgullosa afirmación hecha por el jefe del Gobierno

(Continúa en la 4.ª página)

la masonería española Diego Martínez Barrio, que antes fué sencillamente un empleado del Matadero del Ayuntamiento de Sevilla.

Los niños de Madrid sin novedad

BURGOS.—Todos los niños evacuados en los colegios infantiles de Villsjoyosa, procedentes de Madrid, Chamartín, Canillas y otros puntos, se encuentran sin novedad.

Visado por la censura

Una misa por los caídos en el Cuartel de la Montaña

MADRID.—En las ruinas del Cuartel de la Montaña se ha celebrado una misa por las víctimas que cayeron en aquel sitio el 20 de Julio del 36.

Asistieron al piadoso acto el obispo de Madrid Alcalá, el General Espinosa de los Monteros, las demás autoridades y numeroso público.

Después de la misa pronunció un discurso don José María Pemán.

3 Minutos de Religión

Las mismas juventudes comunistas están hartas del marxismo

Estampa de la guerra

HISTORICO

HAY DIOS (Gritos del arte)

El arte humano minado de la ciencia, quiere también dar sus gritos armoniosos en favor de la Divinidad y en prueba de la existencia de Dios. Oíde,

Yo soy el arte el encargado de adornar a mi hermana la ciencia. Yo no me aplico a demostraciones rigurosas; eso mi hermana. Pero la adorno, la hago vistosa, la baño de la luz, la convierto en templos, la baño de colores, la ritmo en sonoros versos, la echo a volar en armonías musicales. Pues bien, yo el Arte desde el principio del mundo estoy sirviendo a la Divinidad. He escuchado a Dios en innumerables estatuas bellísimas, he pintado a Dios en cuadros preciosísimos de todas las clases, le he dicho millones de poesías dignísimas, le he cantado las mejores melodías y armonías del mundo, le he levantado los templos más majestuosos y divinos, he puesto belleza en la luz cernida de sus auras, en los ritos de su culto, en los ornamentos de sus liturgias, en las preces de sus plegarias, en los incensos de sus sacrificios.

Será mentira todo esto?... ¿No será verdad que Dios a quien yo he ofrecido la mayor parte de mis maravillas?... ¿Vais a persuadirme los ateos de que todo es falso, de que no hay Dios, y de que en la realidad yo no he hecho otra cosa que revestir de la más insignie belleza del mundo unas fábulas de viejas y unas soñadas fantasías contrarias a lo que enseña la razón maestra de mi hermana la Ciencia?... ¿Tendré que arrojar al arroyo que va al abismo de la nada todo cuanto he fabricado por todas las tierras del orb; templos, cánticos sagrados, himnos eclesiásticos, estatuas prodigiosas, sacras vestes, incensarios, orfebrerías, libros santos, toda esa inmensa mortaja de arte religioso que yo he formado el Omnipotente, al Omnipotente, al Omníglorioso, al Omnicreador y Omnígobernador del mundo?... Mi hermana la Ciencia querida me dice que no; que he hecho muy bien en magnificar a Dios; que he acertado como suelo, aunque parece que susfio, y vosotros los ateos, creéis que desvarío. En todos los cementerios de filosofías que vosotros habéis construido no hay fosa capaz de contener a solo la Iglesia Católica, la grandiosa oradora de Dios verdadero, a la cual he regalado mis más preciosos y sublimes tesoros del arte.

Si vuestra filosofía prevaleciese y se realizase en el mundo desterrando como falsos cuanto de mi hermana y de mí, el arte se sostiene en la verdad de la divinidad, quedarían desnudos la mayor parte de los Museos, quedarían huecos casi todas las horna-

cinas y pedestales, callarían las voces de innumerables cantores, se olvidarían los más preciosos y poéticos himnos y poemas del mundo, se vaciarían los más doctos arcaques de las bibliotecas, se borrarían de los Diccionarios series enteras de nombres de artistas, y rimeros de palabras acerca de la divinidad.

¡Pero no es mentira, es verdad que hay Dios! Y mientras vosotros tartamudos, sin ton ni son, ni razón ni convicción de ninguna clase digáis que Dios no existe, yo el Arte, en el templo de la Naturaleza convocaré a todas las bellas Artes y entre mundos de estatuas religiosas y de sacerdotes con recamadas vestiduras, y vírgenes dedicadas a Dios, y nubes de aromático incienso, oleajes de armoniosas santas, y calsratos de sacerdotes de mil órganos y murmullo de millones de plegarias, entonaré a Dios los salmos y los himnos más sublimes que ahogarán vuestras opacas, bastardas y vacilantes vocécitas, pregonando sin fin a todo el mundo de que HAY DIOS.

Remigio Vilarriño, S. J.

Sección religiosa

SANTORAL

ABRIL
13
JUEVES

Santos Hermenegildo, márt.; Carpo, Papiro, Agatónica, Agatodoro, Justino, Máximo, Dadas y Quintiliano, mrs. Uro, ob.

La misa y oficio divino son del jueves infraoctava de Pascua, con rito semidoble y color blanco.

CULTOS

Jueves Eucarísticos

San Antonio.—Celebra sus cultos reglamentarios la Archicofradía de los Jueves Eucarísticos. Por la mañana, a las ocho y media, misa de Comunión conmemorativa. Por la tarde, a las cuatro y media, solemne Hora Santa de Reparación.

La pática a cargo del R. P. Manuel Ortega, director de la Archicofradía.

¡Alma eucarística! Es deber tuyo comungar todos los días. La Comunión es nuestro sostén en las penas y amarguras que tantas veces devoran nuestra alma; es nuestra fuerza en las terribles luchas que a menudo nos ofrece la vida; es vida de nuestras almas... Yo no puedo comprender fácilmente cómo hay tantas almas en el mundo que puedan prescindir de la Comunión. Pero, óyeme tu sola ¡oh alma! quiero decirte al oído estando los dos solos para que nadie nos oiga; si la Comunión es

En el comité central de las juventudes comunistas de la URSS (Komsomól) ha sido creada recientemente una sección especial dedicada exclusivamente a la propaganda entre la juventud. Esta nueva sección ha recibido consignas especiales de los jefes comunistas para su trabajo de agitación.

La exposición de motivos que precede al decreto de esa creación, la ha expuesto la «Pravda». Y por ella sabemos que entre la juventud soviética, lo mismo las teorías marxistas-leninistas que la célebre «historia del partido comunista», no prenden.

Ante ese síntoma grave que amenaza la vida futura del Partido y, por consiguiente, del régimen, el Komsomól quiere acentuar y renovar la propaganda entre la juventud. Ya, no hace mucho, hubo de relevar de sus cargos a los jefes de aquel Comité central. A los nuevos, con las también nuevas consignas, les ha prevenido severamente para que no desfallezcan.

En todos los centros comunistas del país acaban de inaugurarse cursos de propaganda marxista, de un año de duración, destinados a reanimar el fuego languideciente de la juventud. ¿Lo lograrán? La inadaptación de la teoría marxista y la crueldad de su experiencia leninista, han comenzado a ser sentidas hasta por la adolescencia inexperta.

(E. I. A.)

vida y vida nos da, no cabe duda que nos la da para vivirla... y dime ¿a vives tú de verdad?... me figuro que muchas veces se debilita esta hermosa vida porque te entretienes demasiado en las cosas del mundo que tan en pugna están con las de Cristo y ¡quién sabe! a ratos, tal vez, oigas en tu interior que El te dice: Esa vida será tu vida; mi Vida no es... ¡qué penal guarda que eso no debe ser? Comungar es recibir a Dios, lo mejor y más hermoso de tu vida. No puedes, no debes ofrecer a Jesús para albergue una choza derruida en donde toda inclemencia tenga su asiento; ni tampoco una casa de vecindad en donde tuviera que sufrir El las molestias de los inquilinos... ¿sabes lo que debe ser tu corazón? hermoso y espádido palacio, grande y espacioso, que no reciba los aires corrompidos de la calle, ni se sientan las inclemencias del tiempo y no lleguen hasta su recinto ruidos que turben la paz de sus mansiones. Cuanto más grande sea tu corazón y más pureza le embalsame más recibirás de la vida de Cristo; cuanto más se aparte de los pensamientos fívolos más gustará de su dulzura, y cuanto más resguardado esté de todo lo humano más participará de las efusiones de su amor... El labrador arroja el grano de trigo en la tierra y si está bien trabajada y abonada, la cosecha será abundantísima... El Ministro de Dios deposita en ti el Trigo de los escogidos, el Pan de los ángeles; la Sigrada Eucarística ¡ah! qué abundantísima cosecha de virtudes y santidad recogerás si tu alma fuera a la Comunión bien dispuesta, bien trabajada y abonada; dispuesta con un amor encendidísimo, abonada con toda clase de delicadezas... Hazlo así, alma de los Jueves, y sentirás a tu lado ángeles de ángeles y te alentarán purísimas brisas de la gloria...

M. O.

—¡Mi teniente, me falta la máquina de afeitar!

—¡Mi teniente, me faltan unos calcetines!

—¡Mi teniente un jersey que tenía en el macuto me ha desaparecido!

—¡Mi teniente, mis botas han volado!

Y así un día y otro por espacio de una corta temporada, el bueno del teniente tenía que oír esta cantinela de sus soldados.

Desaparecían las cosas en la posición y nadie sabía quien era el autor de las sustracciones, por más que se ponía el mayor empeño en descubrirlo.

Los sargentos vigilaban. Todo inútil. Los objetos de los muchachos desaparecían como por encanto. Quiéna fuera el autor de las fechorías lo hacía con una limpieza extraordinaria.

El teniente estaba ya mesca y un poco molesto de su fracaso. Había mandado registrar las chavolas una por una mientras los chicos formaban para el rancho.

Había mandado forzar también y dicho en la formación que o aparecían los objetos perdidos o quedaba todo el mundo arrestado.

Arrestó toda la sección. Recurrió al interrogatorio y registro personal.

Puso en juego mil subterfugios, pero todo inútil, nada dió resultado. Seguían las sustracciones y seguía la misma cantinela:

—¡Mi teniente, me han quitado el pasamontañas!

—¡Mi teniente, me falta la bolsa de arroz!

—¡Mi teniente, me han desaparecido unos calzoncillos!

El teniente se desesperaba.

Llegó en su enojo hasta dudar de la certeza de las denuncias.

Los sargentos tenían que comprobarlas.

—Esto no puede ser—decía el teniente—. Esto no se puede tolerar por más tiempo. ¡Sargento Luis!

—¡A sus órdenes, mi teniente!

—¿Está usted de semana?

—¡Si señor, mi teniente!

—Pues a usted le toca la papeleta. Usted verá cómo se las arregla, pero el ladrón tiene que aparecer hoy mismo.

—¡Mi teniente, mire usted!...

—¡Nada! ¡Arrégleselas como pueda. Esto ya es un pitorreo. Usted me descubre al ladrón. Puede usted retirarse.

—¡A sus órdenes mi teniente!

Ni el sargento Luis, ni el sargento López, ni ninguno, pudieron conseguir nada a pesar de haber llegado en algunos casos de sospecha hasta la violencia. Todos los chicos hacían protestas de inocencia bien fundamentadas por cierto, ya que ellos mismos eran los primeros interesados en descubrir al cleptomano, primero por recuperar los objetos perdidos, y luego porque sus jefes les dejaban ya en paz con tanto interrogatorio y tanta vigia.

Estaba el sargento Luis en la chavola del teniente dándole la novedad de sus indagaciones, cuando uno de los chicos pide permiso para entrar.

—Pasa—dice el oficial.

—¡A sus órdenes mi teniente!

—¿Qué le ocurre?

—Me parece que debe usted dejarme bajar al pueblo.

—¡Caramba! Pues a mi me parece que no. Ya vas, cuestión de pareceres.

—Es que...

—No hay permisos ni para respirar; así que puedes retirarte.

—¡Mi teniente, si yo no quiero permisos!

—¿Pues entonces que quieres?

—Bajar al pueblo nada más.

—¿Y eso no es un permiso?

—Usted perdone mi teniente. Yo quisiera hacer un servicio.

—¿Un servicio tú?

—Si señor, mi teniente. Barrunto que en el pueblo descubro quien afana todas las cosas de la posición.

—¿Es que las roban por teléfono?

—Yo ya me entiendo mi teniente. Usted déjeme bajar, que al anoche cido estoy de vuelta.

El teniente extrañado miró al sargento, este se encogió de hombros, y el muchacho esperó cuadrado la resolución de su jefe.

—Mira—le dijo está transcurridos unos minutos de indecisión—si tanta seguridad tienes en descubrir lo que a todos nos interesa, baja, pero a las seis de la tarde tienes que estar de vuelta. ¿Entendido?

—¡Si señor, mi teniente! ¿Manda alguna cosa más?

—Nada. Retírate.

—¡A sus órdenes!

Salió de la chavola el muchacho como alma que lleva el diablo. Preguntó a un compañero por Ruperto el pinche de cocina, y al decirle que no sabía donde estaba, corrió en su busca para bajar juntos al pueblo.

Mientras tanto el teniente dialogaba con el sargento sobre el mismo tema.

—Veremos que nos dice éste—comentó el oficial—Es una vergüenza lo que pasa en esta posición. Si descubrimos quién es el autor de los robos lo empaquetamos para una temporada.

El sargento escuchaba serio en la preocupación de su fracaso, pidió permiso al teniente para retirarse, y se largó a su chavola malhumorado y pensativo.

Bajaban ya camino del pueblo el muchacho que solicitó la autorización y Ruperto el pinche. Bajaban animosos y contentos, uno con la preocupación de su servicio, el otro a por una carga de patatas compradas el día anterior.

Ruperto era un retrasado mental, Simple y medio tonto, pero servicial en exceso. El otro chico todo lo que tenía de brutote lo tenía de noble y de bueno.

—¡Buena vida te llevas!—dijo éste a Ruperto.

Ruperto se echó a reír con su risa abierta y blanda de anormal.

El otro prosiguió:

—¿Qué tal vas con tus amores?

Me han dicho que tienes novia abajo.

¿Es cierto Ruperto?

—¡No te han engañado, no!

—¿Y es guapa?

—Pa mí sí.

—¿Me la vas a enseñar?

—Si no me la quitas te la enseñaré.

En esta conversación llegaron al pueblo. Ruperto se escabulló. El otro chico le dejó marchar y escondiéndose en el saliente de una calleja, espío los pasos del tonto, que iban seguros hacia una casuca spartada y sucia del rincón de una plazuela.

Dejó pasar el tiempo el muchacho y cuando Ruperto había salido de la casa, avanzó decidido hacia la guardia.

—¡Ave María!—dijo en el umbral de la puerta.

IMPERMEABILIZANTE "ELSAN"



De resultados inigualables para evitar filtraciones de agua en paredes o muros expuestos al embate del viento o de la lluvia, así como toda clase de humedades en sótanos y edificios en general.

Pida folleto explicativo y referencias a

PRODUCTOS NACIONALES "ELSAN"

Avenida de Italia.—Teléfono 2103

SALAMANCA

Publicidad R. E. I.

El bolchevismo y el Islam

Para servir sus designios de revolución mundial, el bolchevismo se mueve en todos los terrenos y aprovecha todas las circunstancias. Su lema es fomentar odios, luchas y procesos de disgregación. En este sentido y sirviendo a una de las ideas que le son caras, el bolchevismo viene actuando desde hace años en el ese mundo complejo y misterioso que forma el Islam.

Innumerables agentes soviéticos, estratégicamente repartidos, recorren los países musulmanes fermentando la lucha contra el mundo cristiano, presentando la Rusia soviética como país campeón del movimiento liberador oriental y, en fin, ponderando las excelencias del comunismo con cuya realización podrán sacudir el yugo o las influencias del imperialismo occidental.

El bajo nivel de ilustración de esos países y la carencia de información sobre la real significación de la actitud del bolchevismo hacia ellos, facilita el juego soviético; hoy, un gran número de musulmanes han sido captados por él.

Pero como el musulmán siente grande amor por sus tradiciones religiosas y familiares, y el bolchevismo persigue la destrucción de la religión y de la familia, la táctica consiste ahora en un trabajo de zapa con el que trata de relajar la fe religiosa de los musulmanes y de desorganizar poco a poco su vida familiar y pública: supresión del matrimonio, depravación de la infancia con su entrometimiento obligado en los pioneros rojos y después en los Komsomols, supresión de la propiedad privada, etcétera.

—¡Sin pecado concebido!— contestaron dentro.

—¿Dan su permiso?

—Pase.

Salió una mujer a su encuentro desgreñada y sucia, pestilente y rota. Contaba lo menos sus cuarenta años.

—¿Es usted la novia de Ruperto?

—dijo el muchacho.

—Pa servíle.

—Pues vengo de su parte pa que me dé la máquina de serrar que le bajó el otro día. Se le ha olvidado pedirselo ahora, y me espera en la tienda del tío Lucio, donde tiene que coger unas patatas.

La mujer no vaciló. Sacó la máquina y se la entregó al muchacho. Este ya seguro de su descubrimiento, con habilidad ruda, entabló conversación con la mujer.

—Ruperto le trae todas sus cosas ¿verdad?

—Sí señor.

—¿Y usted se las guarda?

—Anda, ya lo creo, y se las vendo cuando necesita tabaco. Pero como es tonto yo le doy una cajetilla de vez en cuando, y lo demás que saco, para mí.

El muchacho no quiso oír más. Dijo adiós a la mujer, y rápido se fué en busca de Ruperto, considerando por el camino lo fácil que aquel idiota había engañado a todos. Hasta del mismo teniente se hubiera podido dudar antes que de Ruperto. ¡Tan servicial, tan lejano siempre de todo, ocupado únicamente de la cocinal! Pero él sospechaba ya unos días sin saber por qué.

Encontró por fin a Ruperto a la salida del pueblo junto a una fuente.

—Ruperto—le dijo sin poderse contener—. Eres una mala persona.

—¡Voi!

—Sí, tú. Ahora mismo me devuelves mi pasamontañas.

—Yo no tengo ningún pasamontañas.

—¡Eres un ladrón!

—Mentira.

—¡Eres un bandido!

—Mentira.

—¿Tú no has robado esto?—Y le enseñó la máquina de serrar.

—Yo no. Esa la robaste tú.

Ruperto rodó por el suelo de un empujón. Encolerizado el otro por la calumnia y la mentira, se echó sobre él para seguir la tunda, pero dándole lástima, le cogió con una mano del cogote y con la otra por donde la espalda pierde su honesto nombre y lo levantó en vilo, llenándole de improperios, para darle un baño en el plácido.

—¡Marrano, asqueroso!—le dijo— ¡Ahora verás!

Y cuando ya lo iba a lanzar al agua, se fijó en un letrero que había en el frontispicio de la fuente.

«Se prohíbe arrojar inmundicias»—rezaba el cartel.

El muchacho suspendió a Ruperto en el suelo y malhumorado comentó:

El "heroísmo" de los jefes comunistas en el derrumbamiento de la España roja

El periódico belga «La lutte ouvrière» ha publicado las declaraciones de un voluntario comunista en las brigadas internacionales. De ellas entresacamos este párrafo sustancioso:

«Como en Málaga, como en todas partes, los jefes han huido los primeros. Y su huida desordenada—para salvar su piel y sus bienes—ha provocado un pánico indescriptible entre las filas; una dislocación de las unidades combatientes. Millares de voluntarios internacionales que esperaban en sus campos el momento de ser repatriados, constituyeron espontáneamente varios batallones con la intención de marchar al frente de Barcelona. Pero los coroneles stalinianos, que no veían el momento de pasar la frontera, les trataron de trotskistas e impidieron su intento.»

He ahí un fenómeno típicamente comunista. La incapacidad para la gallardía, la carencia de valores morales, de jefes y dirigentes. «Este es el dilema, camaradas de Madrid: la lucha o la muerte!» gritaba esa mujer absurda y de mentalidad netamente bolchevique a la que los suyos llamaban «Pasionaria». Y unos días después de esa arenga, demostraba que el dilema no rezaba para ella y su compinchería de los Negrión, del Vayo, etc., poniéndose a salvo en tierras, en las que previamente habían puesto a salvo, también, los caudales del pueblo...

A última hora, toda esa masa de desventurados del engiño que ha de asimilarse a la Nueva España, habrá abierto los ojos. Y su mirada de odio y desprecio salvará la distancia que la separa de las, hasta hace poco, «excelentes figuras de la lucha por la libertad»... (E. I. A.).

PISO VERANEAO

en Vigo, espacioso, céntrico, amueblado todo confort. Tranvía a todas pisayas de la ría. Alquilate. Diríjanse a R. González, calle Velázquez Moreno, 22 2.º, en Vigo.

—Todos los idiotas tenéis suerte. No nos dejan ni arrojarlos al agua.

Cuando el teniente tuvo conocimiento de lo sucedido felicitó al muchacho.

Ruperto quedó reducido a burro de noria por una temporada subiendo y bajando cubos de agua, y de su novia se sabe que el teniente no hizo caso del letrero del plácido y arrojó la inmundicia en él dándole unos cuantos chapuzones.

Eduardo Alonso Herrera.

Como se manifiesta en la U.R.S.S. el instinto de propiedad individual

Del periódico «Pa Rodinou» que se publica en Bulgaria en lengua rusa y cuyos dirigentes siguen muy de cerca la evolución del país soviético, extractamos las siguientes impresiones sobre la actitud del campesino soviético ante la colectivización de la tierra:

«En la época de la siega, el cometido de los brigadiers (que vigilan los trabajos en los kolkhos) es de lo más ingrato. En general, el campesino opone una resistencia obstinada a ir a segar, prefiriendo trabajar para él. En un kolkhos de 195 campesinos, sólo 20 a 30 trabajaban para la colectividad.»

«En primavera, vemos al campesino trabajando jardín; en verano lo vemos trabajar fuera del kolkhos; en otoño, va al bosque a recoger frutos y setas que venden después en la ciudad. Y mientras, los cereales se secan en los campos que pertenecen a la colectividad (los de los kolkhos).»

Todo lo que pertenece privadamente al campesino, está bien cuidado. Si posee una vaca (La ley no les permite tener más que una), el rendimiento de ésta es de dos a tres veces mayor que el de las colectivizadas...

En el lopin (propiedad exclusiva del campesino) todo es orden y cuidado ¿Por qué? Simplemente porque saben los campesinos que sus frutos les pertenecen y no van a ir a la España «republicana» o a China...

El campesino ruso tiene la conciencia de que la tierra colectivizada es una tierra prisionera. El ve cómo en ella los cereales se pudren bajo la nieve; él va en las estaciones de ferrocarril, enormes stocks de ellos que, sobre el barro, se pierden esperando su transport; se da cuenta, en fin, de que los productos de las tierras colectivizadas son malgastados...

Cómo pretender que, en esas condiciones, el campesino sea un adepto al régimen socialista de propiedad y trabaj...?

Egipto y el canal de Suez

EL CAIRO.—La prensa egipcia ha puesto en gran relieve el discurso del Duce al cual dedica largos y encomiásticos comentarios. Los diarios reconocen que el Mediterráneo es un espacio vital de Italia y hacen resaltar que Mussolini quiere resolver las cuestiones pendientes en Francia

La aproximación anglo-soviética

La prensa inglesa se manifiesta muy diversamente ante la corriente de aproximación «político comercial» del país con la U. R. S. S. Damos a continuación algunas notas que juzgamos expresivas teniendo en cuenta la significación de los periódicos respectivos.

El «Sunday Pictorial» (12-3-39), después de comentar la asistencia de Mr. Chamberlain y Lord Halifax a la recepción de la Embajada soviética en Londres, añade:

«El Comisario de Asuntos Extranjeros, Litvinov, será invitado a venir a Londres en el mes de Mayo próximo. La invitación le será oficialmente transmitida por Mr. R. S. Hudson.»

Por su parte y con el mismo motivo, el «Manchester Guardian» decía:

«La actitud ambigüa con respecto a Rusia, que ha mostrado Mr. Chamberlain con su asistencia a la Embajada soviética, será sostenida por el «Thimes» y por otros periódicos conservadores de Londres. El «Thimes» que, desde la revolución rusa, no estaba representado en Rusia enviará un representante a Moscú. Hasta hoy se ha limitado a su correspondencia en Riga, para ocuparse de los asuntos rusos.»

Y ciertas personalidades han mostrado un desconcertante exceso de celo. Véase por ejemplo lo que escribía Mr. Winston Churchill en «Daily Telegraph» (9 3 39).

«La visita de Mr. Chamberlain a la Embajada soviética en Londres atestigua el nuevo interés que la Gran Bretaña consagra a las posibilidades de un incremento en las relaciones comerciales y una cooperación con Rusia. En consecuencia, podemos mirar con esperanza lo que se pasa en el Este de Europa, así como la potencia que aumenta al otro lado del Atlántico, como garantías crecientes contra un derrumbamiento de la civilización en este año inquieto.»

Afirmación difícil de digerir, incluso por la izquierda inglesa, según lo que, algunos días después, podía leerse en el semanario del socialismo inglés «Forward» (18 3-39).

CARRETERIAS

buenos teleros y mozos les servirá el fabricante de maderas, Pedro Garza, Ezaray (Logroño)

por medio de negociaciones y no con la guerra. Respecto al Canal de Suez los diarios realtran que en toda negociación sobre el Canal el primer puesto corresponde a Egipto el cual es su soberano propietario.

Los círculos nacionalistas musulmanes se complacen por la frase «¡Ay de los inertes!» sacando de ella una enseñanza a favor de los armamentos egipcios.—(USI).

Inglaterra alista también caníbales en su Ejército

LONDRES.—Informan de la isla de Papua que las autoridades británicas locales piensan formar un ejército para la defensa de la isla enrolando a los indígenas, los cuales, como es sabido, hasta hace muy poco tiempo estaban dedicados al canibalismo. Los indígenas serán empleados también en los trabajos de fortificación de Port Moresby.—(USI).

«Mr. Winston Churchill pone su esperanza en Rusia para salvar la civilización... ¿No es esto una ironía?»

Y mientras el embajador soviético recibe el homenaje oficial del gobierno británico con ojos dulces, la prensa comunista no se muere de la lengua para expresar lo que ella piensa. Y sabido es que esa prensa tiene, siempre y en todo momento, su inspiración en Moscú. El órgano comunista inglés «Challenge» (18 3 39) publicaba en cuadro este llamamiento al pueblo británico:

«Subleved la cólera y la indignación del pueblo británico contra la traición de Chamberlain en tal grado, que por la combinación de todas las formas de acción... se le haga imposible a ese traidor de la democracia continuar en el poder... Desembarcad a Chamberlain, y tendréis la vía libre para una unión de Inglaterra con Francia, Estados Unidos y la Unión Soviética... El Frente Popular debe ser constituido a pesar de todos los enemigos que encuentra en su camino»...

¿Qué amplitud podrán tener las relaciones anglosoviéticas ya iniciadas? No lo sabemos. Las últimas noticias nos las presentan encruzadas simplemente en el terreno comercial. Mucho nos tememos, sin embargo, que lleguen a tener otro alcance. En ese caso, podrán tener actualidad estas palabras que en cierta ocasión hubo de pronunciar Joseph Chamberlain:

«Para cenar con el diablo se necesita una larga cuchara»...

Frase útil a recordar a todos los anfitriones que inviten al bolchevismo a sentarse a su mesa.—(E. I. A.).

BOCA Y DIENTES

ORIVE

Médico Odontólogo

Generalísimo Franco, 4

Consulta de 11 a 1 y de 5 a 9

Teléfono 348

Tus cartas llegarán rápidamente aprovechando los aviones postales establecidos por nuestro Caudillo, que hacen escalas en Zaragoza, Vitoria, Burgos, Valladolid, Salamanca, Sevilla, Málaga, Tetuán, Melilla, Cádiz, Palma de Mallorca, Larrache, Iñi, Cabo Juby y Las Palmas.

Lotería Nacional

BURGOS.—En el sorteo extraordinario celebrado ayer a beneficio del Fondo de Protección Benéfico Social, han resultado premiados con los 15 mayores premios los siguientes números.

8 454, 500 000 pesetas. Barcelona.
36 604, 300 000 pesetas. Mérida.
22.232, 200 000 pesetas. Zamora.
31.119, 60 000 pesetas. Barcelona.
31.233, 50.000 pesetas. Barcelona.
Premiados con 25.000 pesetas

1.167.—Castellón.
5.933.—Los Baños (Cádiz).
7.555.—Burgos.
11.277.—Santa Cruz de Tenerife.
11.520.—Málaga.
16.049.—Zaragoza.
16.308.—Sevilla.
16.789.—Palma del Condado.
19.538.—Zamora.
38.414.—Zaragoza.

AVILA AL DIA

Ecos de Sociedad

Ascenso
Ha sido ascendido a la categoría inmediata superior, dentro del arma de Artillería, el digno Gobernador civil de esta provincia don José María Herreros de Tejada y Azcona.
Le felicitamos cordialmente por su merecido ascenso.

Primera Comunión

En la iglesia de PP. Franciscanos, ha recibido por vez primera la Sagrada Comunión el monísimo niño Manuel Domínguez Fernández, hijo del maestro director de la Escuela de la Residencia Provincial.

Fue acompañado en tan solemne momento por sus padres, hermanos y otros familiares.

Unimos nuestra felicitación a las muchas recibidas por Manolito y sus venturosos padres.

Viajeros

Ha salido para Madrid, donde va a hacerse cargo del nuevo destino que se le ha conferido, el eminente médico, Decano de la Facultad de San Carlos, y buen amigo nuestro, don Fernando Enriquez de Salamanca.

SE VENDEN dos vacas jóvenes recién paridas. Producción 26 y 30 litros. Para tratar, con Gabino de Partearroyo, Madridal (Avila).

S. E. U.

Todas las camaradas que quieren tomar parte en la excursión a Segovia, organizada por el S. E. U. para el próximo día 16, se presentarán para verificar su inscripción y recibir instrucciones por el domicilio de la camarada tesorera provincial, Sancho Dávila, núm. 3, 1.º, (frente a la Diputación).

El plazo de inscripción se cerrará el día 15 a las doce del día. Se advierte a todas las camaradas que ante la imposibilidad de disponer de más de un coche, el número de plazas será limitado, estableciéndose, como es lógico, orden de prelación.

El jefe provincial.

PERDIDA

de tapacubos rueda de automóvil fúnebre. Se ruega al chiquito que se encontró el citado tapacubos lo entregue en «La Soledad» San Segundo, 26.

Junta provincial de Fomento Pecuario

El presidente de la Junta provincial de Fomento Pecuario, don Rafael Sastre, ha enviado una circular a todas las juntas locales, ordenándoles que confeccionen la estadística del ganado de labor que necesitan para las faenas agrícolas en las respectivas localidades, advirtiéndoles que las falsedades serán sancionadas con severidad.

Lesionado

En la clínica de la Cruz Roja ha sido asistido Eduardo Argüelles que presentaba heridas que se produjeron al caerle.

Viveres para Madrid Servicio Nacional de Propaganda

La Delegación de Frentes y Hospitales va a establecer un servicio con furgoneta para llevar paquetes de viveres que las familias de las personas residentes en Madrid quieran enviarles.

Personal de la misma Delegación se encargará de entregarlos a domicilio.

Jefatura Provincial de Avila

Se ruega a don Manuel Bartolomé Perales, se presente en esta Jefatura Provincial de Propaganda, sita en la calle de Valladolid, núm. 6, en cualquiera de las horas de oficina, a fin de darle a conocer una resolución de este Servicio Nacional, que le afecta.

El jefe provincial.

PERDIDA pulsera de señora en el Mercado Grande. Se ruega su devolución en esta Administración.

Información provincial

En la Diputación nos han manifestado que han dado comienzo los trabajos de replanteo para la construcción del nuevo manicomio que se construirá al sitio denominado «Los Berrocales».

VENTA

de un despacho de nogal antiguo, estilo Salomónico, de gran mérito artístico. Razón, Plaza de la Catedral, núm. 6 2.º Señorita María Morante, Avila.

Detenidos

Por estar incurso en el bando de declaración de Estado de Guerra han sido detenidos Esteban Palau, y Fernando Peira, los cuales han sido puestos a disposición de las autoridades correspondientes.

Bendición de los barcos de guerra que estuvieron en poder del marxismo

CADIZ.—En medio de gran emoción y en presencia de una enorme muchedumbre, se celebró el acto solemne de bendición de los barcos de guerra que estuvieron en poder de los rojos y que definitivamente han quedado incorporados a la flota española.

A las diez y media ha salido de la Catedral la procesión de la Virgen del Carmen, siendo acompañada la imagen de millares de personas. En medio de un enorme gentío que llenaba por completo paseos y calles, la procesión se dirigió al muelle. Acto seguido el Paso de la Santísima Virgen ha sido embarcado en una barcaza del Arsenal de la Carraca. Poco después de las once, la barca se dirigió al centro de la Dársena, seguida de varios barcos auxiliares en los que iban a bordo las autoridades. En la barcaza formaban los Flechas Navales con su banda de música, así como las bandas de música de los Regimientos de Infantería y Artillería de Cádiz. Las tripulaciones de los barcos de guerra formaban sobre cubierta. El espectáculo era realmente fantástico. Los muelles estaban atestados de gentes que vitoreaban sin cesar a España, a Franco, a la Marina y al Ejército, al mismo tiempo que numerosos botes tripulados por Flechas Navales envolvían la barcaza con los remos ensobolados.

El vicario de la diócesis celebró la Santa Misa, que fue escuchada por un público numerosísimo, con verdadera devoción.

Terminada la Misa, se procedió a continuar la procesión con objeto de iniciar el acto de bendición de cada uno de los barcos, independientemente.

La bendición de los barcos constituyó un espectáculo verdaderamente emocionante, terminada la cual las tripulaciones entonaron una Salve. Después la procesión se dirigió al muelle, en donde desembarcó El Paso, dirigiéndose por tierra al crucero «Miguel de Cervantes» en el que subieron a bordo las autoridades. En este buque murieron asesinados los jefes y oficiales, entre ellos su almirante, don Miguel de Mier y del Río. Sobre la cubierta, las mujeres gaditanas depositan numerosos ramos de flores.

Por el micrófono instalado por Radio Cádiz en la popa del crucero, dirigió la palabra el alcalde de la ciudad, don Juan de Dios Molina, quien ofreció el homenaje que el pueblo gaditano rindió a la Marina.

A continuación el almirante jefe de la escuadra rescatada, señor Moreu, pronuncia unas sentidísimas palabras de agradecimiento en nombre de sus dotaciones por el homenaje que se les ha dispensado. Con frases llenas de emoción exalta las glorias de la Virgen del Carmen y la devoción que siente por ella la gente del mar, cuya protección jamás dejó de dispensar en los momentos más duros a la Escuadra del Generalísimo Franco.

Seguidamente el almirante jefe de

Hungría también se marcha de la Sociedad de Naciones

BUDAPEST.—Se dice de fuente oficial que el conde Csiky, ministro húngaro del Exterior, ha comunicado telegráficamente al secretario de la Sociedad de Naciones, Avenol, la baja de su país en la liga ginebrina.

El mensajero afirma que Hungría continuará colaborando con la S. de N. en los problemas técnicos y en los trabajos del Tribunal Internacional Permanente de Arbitraje, así como en la organización internacional del trabajo.

Son recuperados objetos de arte preparados para ser trasladados al extranjero

CARTAGENA.—El servicio de policía militar tenía noticias del traslado de cincuenta y cuatro cajas procedentes del depósito de la Junta del tesoro artístico en territorio rojo. El traslado se efectuó el 8 de diciembre último en dirección a Cartagena, para ser embarcadas las cajas y enjennado su contenido en el extranjero.

(Viene de la página 1.ª)

de que Grecia, para asegurar su propia independencia y su propia integridad territorial, posee fuerzas y medios necesarios y no tiene necesidad alguna de ayuda exterior.

Las declaraciones de Metaxas prueban que Grecia ha recibido de Italia seguridades concretas sobre su independencia e integridad territorial y no cree necesario aceptar una garantía unilateral italiana.

Inglaterra se dispone a dar garantías militares a Grecia y otros países

PARIS.—Toda la opinión pública francesa tiene puestos sus ojos en Inglaterra, esperando la política exterior que piensa realizar y con la que lleva a remolque a Francia. Sobre todo se espera con gran atención las relaciones que Gran Bretaña mantendrá con Italia y la respuesta que dará a ésta por la ocupación de Albania, que al parecer, consistirá en dar garantías militares a Grecia, Turquía, Rumanía y otros países; aunque sin la adopción del servicio militar en Inglaterra, tal garantía será de resultados muy dudosos.

la Base Naval, Baskerreche habla en nombre del almirante jefe de la Marina cuya representación ostentaba en este acto, y expresó su agradecimiento al pueblo de Cádiz por este homenaje sincero a la Marina de España. Dedicó un recuerdo para los que murieron en el mar y en la misma cubierta en defensa de la grandeza, de la unidad y libertad de España, realizando al mismo tiempo la importancia que tiene la Marina para la vida de un pueblo. Refiriéndose a la sublevación de 1936 por parte de la marinería, dijo que jamás este hecho volverá a ocurrir, pues para ello los marinos de España se seleccionan entre los pequeños Flechas a los que se educan ya en las virtudes y disciplina de los hombres de mar, consiguiendo de este modo que nunca sean engañados, nuevamente.

El acto finalizó en medio del entusiasmo del pueblo de Cádiz, quien una vez más demostró su gran amor a la Marina gloriosa de España.

Obras de arte destruidas y salvadas

MADRID.—Las imágenes de Salcillo, «El Angel de la Guarda» y San Nicolás, han aparecido destruidas en la iglesia de San Nicolás de Murcia. También han sido destruidas por los rojos las imágenes del Cármen, entre ellas el famoso Cristo de la Sangre de Euzi, que ha podido reconstruirse excepto la cabeza y otro Cristo del mismo autor que había en la ermita de San Antón.

Ha sido saqueado el archivo del Palacio Episcopal, la mitad del archivo de la iglesia parroquial de San Pedro y con ella la partida de bautismo de Salcillo, así como una gran parte de la orfebrería de la diócesis, que fue fundida por los rojos.

Han sido salvadas de la destrucción roja las imágenes de Salcillo de la iglesia del Carmen en Murcia, el San Antón de la Ermita de su mismo nombre y los célebres pasos de Salcillo que estaban en la Ermita de San Juan, tres de ellos preparados ya para ser embalados por los rojos, y que han sido reverentemente llevados en la procesión celebrada el Viernes Santo.

Se han encontrado también las colecciones de cuadros de las Casas Estouy y Torregu, el archivo de las Claras, del tiempo de Alfonso X y una parte de la orfebrería de la diócesis.

El último intento de despojo artístico de los rojos

VITORIA.—Hasta el último momento, aún en medio de la loca desbandada de dirigentes rojos, la avidez de la rapia marxista ha intentado llevar consigo el despojo de nuestro patrimonio artístico para el extranjero. El mismo día 28 de Marzo, en las primeras horas de la mañana, la llamada Caja de Operaciones envió un convoy para ser embarcado en Alicante. Por causas que se desconocen uno de los camiones precisamente el que era portador de la hoja de ruta, quedó abandonado en un garage de Valencia, donde ha sido recogido. El resto de la expedición, desorientada en aquellos momentos, ignorando acaso el punto hacia el que se dirigía por faltarle la citada hoja, abandonó su carga en Játiva, donde se ha hecho cargo de ella, Recuperación Artística.

Lo recuperado en esta forma son 95 cajas con cuadros valiosísimos de Rivers, Murillo, Pantoja etc.

Un gran tesoro de arte en un polvorín de Cartagena

VITORIA.—Por el servicio de policía militar se tenían noticias del traslado de 54 cajas procedentes del depósito de la Junta del Tesoro Artístico, hecho a partir del 8 de Diciembre pasado en dirección a Cartagena, para ser embarcadas en aquel puerto y enjennadas en el extranjero. Puesto sobre esta pista el Servicio de Recuperación del Patrimonio Artístico, logró el sábado último, descubrir en un polvorín situado dentro de un recinto militar de aquella Base Naval, uno de los más importantes depósitos de obras de arte que hasta ahora se han rescatado de la rapia roja. Se han encontrado allí 250 cajas que contienen cuadros y otros objetos de arte y más de 500 lingotes de plata de gran tamaño.

Auxilio a Poblaciones Liberadas te pide un donativo en favor de los que todo lo perdieron bajo el poder rojo, me regatea tu aportación!